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Довести воспроизводство 
до 100%

Помимо утверждения плана ра-
боты на 2019 год на заседании был 
озвучен целый ряд актуальных про-
блем и путей их решения. Так, в сво-
ем докладе о ходе реализации реги-
онального проекта «Сохранение ле-
сов» Максим Яковлев отметил, что 
конечная цель всего комплекса ме-
роприятий – обеспечение баланса 
выбытия и воспроизводства лесов в 
соотношении 100% к декабрю 2024 
года. Это подразумевает, что все по-
тери лесного фонда региона за теку-
щий год отныне будут возмещать-
ся в полном объеме. Сейчас же этот 
показатель составляет чуть больше 
половины от вырубленного и погиб-
шего леса.

Для примера: только в нынеш-
нем году в Кузбассе необходимо 
провести мероприятия по лесовос-
становлению на площади 8472 гек-
тара, в том числе засадить лесны-
ми культурами должны 1050,7 гек-
тара. Было отмечено, что по госза-
данию лесхозами план выполнен на 
сто процентов, а вот по арендаторам 
– не полностью, так как посадка на 
157 га перенесена на осень.

Лес – дело техники
В продолжение доклада испол-

няющий обязанности начальни-
ка департамента лесного комплек-
са рассказал о планах по обновле-
нию техники для лесхозов, посколь-
ку сейчас ее износ доходит до 80%. 
В нынешнем году должно быть при-
обретено 25 единиц лесопожарной 

техники для автономных учреж-
дений Кемеровской области на об-
щую сумму почти в 75 миллионов 
рублей. Плюс – еще 9 единиц лесо-
хозяйственной техники на 2 мил-
лиона 260 тысяч рублей. «Приоб-
ретение лесопожарной техники по-
зволит повысить скорость реагиро-
вания лесопожарных служб и, как 
следствие, снизит ущерб от лесных 
пожаров. Уже в июле в регион по-
ступит 21 единица техники», – со-
общил Максим Яковлев.

Дополнительно в план реали-
зации регионального проекта «Со-
хранение лесов» на 2019 год входит 
и формирование запаса лесных се-
мян для лесовосстановления и ле-
соразведения. Задачей стоит соз-
дание запаса в объеме 1211 кило-
граммов семян. Уже заготовлено и 
приобретено 651,5 кг семян сосны, 
ели, лиственницы, а на осень пла-
нируется заготовить еще 550 кг ке-
дрового ореха.

Маленькие саженцы – 
большая проблема?

Но не всё так гладко. Снова воз-
никают вопросы в связи с меняю-
щимся законодательством. «Мин-
природы сейчас утверждены Пра-
вила лесовосстановления в РФ. В 
весенний период разрешена посадка 
сеянцев с открытой и закрытой кор-
невой системой, в то время как осе-
нью – только с закрытой. И с этим 
связан ряд трудностей, так как в ре-
гионе не выращивается посадоч-
ный материал с закрытой корневой 
системой», – обозначил проблему 
Максим Яковлев.

Такие требования были введены 
только в нынешнем году, а для соз-
дания условий и производств, кото-
рые позволят их соблюсти, требу-
ется финансирование. Более того, 
в столь сжатые сроки создать центр 
по выращиванию саженцев с закры-
той корневой системой практически 
нереально.

«Чтобы обеспечить осенние по-
садки посадочным материалом с 
закрытой корневой системой, де-
партамент направил заявку на Ал-
тай, где такой посадочный матери-
ал есть, но в планах развить и соз-
дать подобный центр у нас. Время 
до 2024 года еще есть», – объяснил 
Максим Яковлев.

Департамент всегда опирался в 
подобных вопросах на твердое пле-
чо добросовестных арендаторов. И 
данный случай не станет исключе-
нием. И.о. начальника департамен-
та добавил, что сейчас необходимо 
проработать этот вопрос именно с 
ними, чтобы достичь четкого пони-
мания всех нюансов и добиться вы-
полнения задач.

Андрей Ефремов, арендатор и 
председатель некоммерческого пар-
тнерства «Союз лесопромышленни-
ков Кузбасса» отметил, что эта за-
дача причиняет некоторые неудоб-
ства, но фатальной не является. «По 
крайней мере, пока для нас, лесоза-
готовителей, большой проблемы в 
этом я не вижу. Конечно, саженцы с 
закрытой корневой системой на по-
рядок дороже и технология их по-
садки нам пока до конца не известна, 
но, думаю, мы справимся», – под-
черкнул Андрей Ефремов.

Лес болеет, щепки летят
О лесопатологической ситуа-

ции в Кузбассе рассказал на заседа-
нии Александр Чемоданов – дирек-
тор филиала ФБУ «Рослесозащита» 
«Центр защиты леса Томской обла-
сти». Именно эта организация ведет 
мониторинг лесного фонда Кеме-
ровской области общей площадью 
5223,3 тысячи гектаров. Чемоданов 
отметил, что на 2019 год в Кузбассе 
зафиксировано 96183,9 гектара ос-

лабленных и усыхающих насажде-
ний, в том числе погибших – 2698. 
Основными причинами являются 
болезни леса и повреждение насеко-
мыми. К слову, от лесных пожаров 
в нынешнем году погиб один про-
цент от общего числа насаждений, 
а из-за антропогенных факторов – 
1,2 процента.

Отдельным вопросом для обсуж-
дения была вынесена ситуация в Яш-
кинском лесничестве, о которой уже 
писала наша газета.

С 29 апреля 2019 года в Яшкин-
ском лесничестве в рамках монито-
ринга ведутся выборочные назем-
ные феромонные наблюдения в ке-
дровых насаждениях за стволовы-
ми вредителями – короедом вер-
шинным, короедом-двойником и 
короедом шестизубчатым. Наблю-
дения ведутся по двум постоянным 
маршрутным ходам на шести пун-
ктах учета. 

Стоит напомнить, что в Яшкин-
ском лесничестве в усыхающих ке-
дровниках в 2018 году провели за-
планированные санитарно-оздоро-
вительные мероприятия. Однако 
требуются рубки на больших пло-
щадях, чтобы остановить вспыш-
ку массового размножения вреди-
телей. Но сейчас вместо того, что-
бы оперативно вырубить очаг, лес-
хоз ждёт результатов обследова-
ния. Только потом начнется дол-
гая процедура оформления. В ито-
ге рубки в лучшем случае начнутся 
зимой, в худшем – еще позже. Меж-
ду тем с каждым годом поражается 
все большая площадь кедровых на-
саждений.

Геннадий Захаров, член обще-
ственного совета, бывший началь-
ник территориального отдела де-
партамента по Яшкинскому лесни-
честву, отметил, что за время работы 
в лесничестве неоднократно сталки-
вался с хищнической эксплуатацией 
кедровых насаждений во время сбо-
ра шишки. На его взгляд, ослабление 
кедрачей связано с нарушением пра-
вил сбора кедрового ореха, обдиром 
коры, околотом, обламываем веток. 
Кроме того, очень сильно повлияла 
на кедр засуха 2012 года и весенние 

снеголомы веток. Специалист счи-
тает, что нужно работать с местным 
населением и привлекать жителей 
к посадке крупномерных саженцев 
кедра на вырубках, чтобы изменить 
отношение людей к лесу.

А кто лечить будет?
Вячеслав Семехин, председатель 

нового состава общественного со-
вета, отметил острую проблему не-
хватки в Кузбассе кадров со специ-
альным лесопатологическим обра-
зованием. Сложившаяся ситуация, 
по мнению Семехина, влечет за со-
бой большую потерю времени при 
определении очагов вредителей и 
болезней.

«В регионе действительно нуж-
ны специалисты-лесопатологи, – 
согласился Александр Чемоданов. 
– Нет людей со специальным об-
разованием в этой сфере. Но глав-
ное, что эти люди должны любить 
лес и хотеть работать в полевых ус-
ловиях».

Таких специалистов готовы на-
правлять на обучение в город Пуш-
кино, где существует сильная кафе-
дра лесопатологии, а после – уже в 
лесных условиях – обучить прак-
тическим навыкам. Также было до-
бавлено, что заработная плата, осо-
бенно в полевой сезон, у таких спе-
циалистов выше, чем средняя по ре-
гиону.

А Светлана Болтенко, замести-
тель начальника департамента лес-
ного комплекса Кемеровской обла-
сти и ответственный секретарь об-
щественного совета, добавила, что 
кадровая проблема постепенно ре-
шается. В этом году департамент 
отправит в Дивногорский техникум 
лесных технологий по одному че-
ловеку от каждого лесничества на 
двухнедельные курсы обучения ле-
сопатологии.

Проблем у лесного комплек-
са Кузбасса немало, однако все они 
планомерно решаются силами не-
равнодушных людей, что вселя-
ет надежду на светлое будущее на-
ших лесов.

Илья ДЕВЯНИН.

В Кемерове состоялось первое заседание нового состава 
Общественного совета при областном департаменте лес-
ного комплекса. Обсуждались планы работы на 2019 год, 
а и.о. начальника департамента Максим Яковлев проин-
формировал общественность о ходе реализации регио-
нального проекта «Сохранение лесов» в рамках иници-
ированного президентом страны Владимиром Путиным 
нацпроекта «Экология».
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Таким образом, необходи-
мо обеспечить проживание, 
питание и проезд примерно 
для трех тысяч человек. Так, 
только для доставки участни-
ков понадобится 70 автобусов 
одномоментно, без учета тех, 
кто пользуется личными авто, 
и гостей мероприятия.

«Приедут и официальные 
делегации регионов (от 5 до 
40 человек в каждой). Кроме 
того, планируется, что чем-
пионат посетят 120 тысяч куз-
басских школьников, а это 30 
тысяч школьников в день. Тут 
понадобится тысяча школь-
ных автобусов. Также необхо-
димо устроить рабочие места 
для соревнований. Стоимость 
одного рабочего места варьи-
руется от полутора до двадца-
ти миллионов рублей. Часть 
оборудования предоставля-
ется в аренду, а часть покупа-
ет регион, плюс расходные ма-
териалы. То, что будет приоб-
ретено регионом, – останется 
в наших учебных заведениях», 
— отметила замгубернатора.

Еще одним очень важным 
аспектом является подготов-
ка инфраструктуры, начиная 
с организации перелетов из 
других регионов. Сергей Ци-
вилев принял решение субси-
дировать перелеты на Крас-
ноярск, Барнаул, Томск. Так-
же губернатор пообещал пе-
редать обращение в федераль-
ную антимонопольную служ-
бу, чтобы регулировать цены 
на авиаперелеты. 

Необходима и подготовка 
инфраструктуры города Но-
вокузнецка. Сейчас существу-
ет проблема с транспортной 
доступностью выставочного 
комплекса «Кузбасская ярмар-
ка». Решением этой проблемы 
должно стать строительство 
наземного метро, также город 
заказал еще два электробуса. 

«Когда просчитали транс-
портную нагрузку после вы-
ставки «Уголь России и Май-
нинг», мы увидели сразу два 
больших потока автомобилей, 
движущихся в одну сторону и 
одновременно. Утром местные 
жители ехали на работу, а го-
сти города на выставку. Здесь 
напрашивается вывод, что нам 
необходим альтернативный 
вид транспорта, коим и яв-
ляется скоростной трамвай», 

– доложил глава города Но-
вокузнецка Сергей Кузнецов. 

Сергей Цивилев в свою 
очередь отметил, что уже 
встречался с руководством 
ЕВРАЗА и с компанией, ко-
торая готова поставить такую 
технику. 

«Нужно успеть за год. Буду 
настаивать, чтобы к выставке 
«Уголь России и Майнинг» в 
следующем году наземное ме-
тро было запущено», – поста-
вил задачу Сергей Цивилев.

На заседании было реше-
но, что к подготовке мест про-
живания подключатся и при-
легающие к Новокузнецку 
территории. Соответствую-
щие ведомства должны про-
работать вопросы обеспече-
ния безопасности, транспор-
тировки участников и гостей, 
благоустройства парковоч-
ных мест, подготовки площа-
док для состязаний, органи-
зовать культурную програм-
му, обеспечить бесперебой-
ную связь, интернет. 

Новое лицо отрасли 
Также в Новокузнецке 

Сергей Цивилев провел пресс-
конференцию, где подвел ито-
ги работы делегации нашего 
региона на ПМЭФ-2019, кото-
рый недавно прошел в Санкт-
Петербурге.

Так, в этом году на пло-
щадке форума делегация из 
Кузбасса впервые выступила с 
брендом «Чистый уголь – зе-
леный Кузбасс». 

«Существует такое евро-

пейское, да и вообще мировое 
суждение о том, что угольная 
отрасль – это «черная энер-
гия», нужно закрывать угледо-
бычу и переходить на альтер-
нативные источники, – сказал 
Сергей Цивилев. – Мы же го-
ворим о том, что угольная от-
расль может быть другой и на 
примере Кузбасса открыто по-
казываем это на весь мир. На 
своем стенде мы демонстри-
ровали программу и планы 
по изменению ситуации с эко-
логией, промышленной безо-
пасностью и эффективностью 
угольной отрасли».

Еще одной важной зада-
чей кузбасской делегации стал 
поиск партнеров. Как мы уже 
сообщали, во время форума 
было подписано 26 соглаше-
ний о сотрудничестве – мы об 
этом подробно рассказывали. 

Одно из важнейших – Со-
глашение о сотрудничестве с 
ОАО «РЖД», которому пред-
шествовала почти годовая 
подготовка. Кузбасс на сегод-
ня является стратегическим 
партнером для «Российских 
железных дорог», и теперь 
развитие угольной отрасли на-
шего региона будет тесно свя-
зано с развитием «РЖД».

«Кузбасс – это производ-
ство 80 процентов всех рель-
сов страны, это 60 процентов 
всего добываемого угля РФ, 
75 процентов экспорта чер-
ного золота. Практически все 
угольные терминалы в пор-
тах страны принадлежат куз-
басским бизнесменам. Наш ре-
гион – это 100 процентов всех 

весов и систем управления, это 
и вагоны, и колесные пары, и 
локомотивы. Доля угля в гру-
зообороте «РЖД» почти 45 
процентов. Мы намерены на-
ращивать объемы добычи, но 
при этом будем синхронизи-
ровать их с развитием «Рос-
сийских железных дорог». 
Наша главная задача – с каж-
дой тонны получать макси-
мальную прибыль. Наши соц-
проекты, заработные платы, 
наполнение бюджета, строи-
тельство зависят от этой при-
были. Уголь должен быть мак-
симально эффективным. Мы 
же делаем производство не 
ради производства, а произ-
водство ради человека! Что-
бы создать хорошие условия 
жизни, высокую заработную 
плату. Но делать это мы мо-
жем только из прибыли, уве-
личению которой будет спо-
собствовать сотрудничество 
с «РЖД», – пояснил на пресс-
конференции Сергей Цивилев.

Также Сергей Цивилев 
рассказал о планах на участие 
в будущем Восточном эконо-
мическом форуме во Влади-
востоке. По его словам, кон-
цепция там будет представле-
на с учетом азиатско-тихооке-
анского рынка. 

«Это развивающийся ры-
нок, и цены там гораздо выше, 
чем на атлантическом, – сооб-
щил глава региона. – У нас бу-
дет продолжаться там бренд 
«Чистый уголь – зеленый Куз-
басс», это наш общий бренд. К 
нему присоединяется и про-
винция Шанси, это тот же 
Кузбасс, только в Китае. До-
бавится и бренд «300 лет Куз-
бассу». Будем также презенто-
вать конкретные программы 
по экологии, промбезопасно-
сти и эффективности угольной 
промышленности».

Сергей Цивилев также до-
бавил, что на Восточном эко-
номическом форуме будет за-
явлен кузбасский научно-об-
разовательный центр (НОЦ). 
Это крайне важно, так как на-
учно-образовательный центр 
мирового уровня – а именно 
такой по инициативе прези-
дента страны Владимира Пу-
тина должен появиться в том 
числе в Кузбассе – должен 
опираться на лучшие мировые 
компании и институты.

Илья ДЕВЯНИН.

n Фото Сергея Гавриленко.

ЮБИЛЕЙ

На страже закона
В Кемерове торжественно отметили 140-летие 
образования уголовно-исполнительной систе-
мы России.

Праздничные мероприятия прошли в кемеровском 
парке имени маршала Г.К. Жукова. В них принял участие 
губернатор Кузбасса Сергей Цивилев. Торжества нача-
лись с присяги, которую принесли 52 молодых сотрудни-
ка пенитенциарных учреждений Кузбасса.

В своем выступлении Сергей Цивилев отметил, что 
на сотрудниках УИС лежит очень большая ответствен-
ность, поскольку именно от них во многом зависит, ка-
кими выйдут на свободу граждане, которые сейчас нахо-
дятся в исправительных учреждениях. Наиболее отли-
чившимся сотрудникам и ветеранам ГУФСИН России по 
Кемеровской области были вручены областные и ведом-
ственные награды.

Также губернатор осмотрел выставку продукции, вы-
пускаемой в учреждениях ГУФСИН. Например, изделия 
из дерева и металла, продукты питания и др.

Праздник продолжился на различных площадках 
парка. Например, все желающие могли, загадав желание, 
запустить в воды реки Искитимки символические «кора-
блики будущего», рассмотреть спецтехнику. Сотрудни-
ки отряда спецназначения «Кедр» и ребята из военно-па-
триотических клубов «Ястреб» и «Вымпел» представили 
показательные выступления, продемонстрировав прие-
мы самообороны и приемы рукопашного боя.

Любой проголодавшийся мог бесплатно подкрепить-
ся гречневой кашей с мясом из полевых кухонь.

Всеволод ВЛАДИМИРОВ.

РЫНОК ТРУДА

Каникулы с зарплатой 
Более 2 000 подростков в Кузбассе ищут работу. 

Такой статистикой располагает рекрутинговый ин-
тернет-сервис HeadHunter. Всего же за последний год ре-
зюме на сайте разместили около 3 000 соискателей из 
Кузбасса в возрасте 14-17 лет. Чаще всего подростки рас-
считывают на работу курьерами, администраторами, 
официантами. На момент подготовки публикации вакан-
сий в Кемеровской области с пометкой «доступные для 
соискателей от 14 лет» Hh.ru не выдал. «Не у каждого ра-
ботодателя есть потребность в подобном сотрудничестве, 
– комментирует руководитель пресс-службы HeadHunter 
по Сибири Елана Таращук. – Кроме того, все еще сильны 
стереотипы в отношении подростков, хотя они прекрас-
но справляются с административной нагрузкой, функци-
оналом стажера/помощника».

В начале июня на ярмарке вакансий в Центре заня-
тости населения (ЦЗН) Кемерова предприятия сделали 
491 предложение студентам и школьникам. Требовались 
продавцы, кухонные рабочие, специалисты по продажам, 
менеджеры, курьеры. На повторное собеседование при-
гласили 220 молодых людей.

Также в Кемерове действует программа по времен-
ному трудоустройству несовершеннолетних: работода-
тели через службу занятости заключают срочный трудо-
вой договор с подростками. Школьники работают по со-
кращенному графику (в основном занимаются благо-
устройством) и получают зарплату не ниже минималь-
ной, а также компенсацию за неиспользованный отпуск. 
Помимо этого ЦЗН выплачивает каждому юному работ-
нику 1950-2925 руб. в месяц в качестве матпомощи. В 
приоритете по программе устраивают сирот и детей, ока-
завшихся в трудной жизненной ситуации.

Напомним, по данным обладминистрации, в этом 
году за счет областного бюджета работу на лето получат 
1170 подростков (в 2018 году – 800). На эти цели плани-
руется направить более десяти миллионов рублей. 

Ольга СМИРНОВА.

КУЛЬТУРА

В сказку поверь!
Прокопьевский драматический театр им. Ле-
нинского комсомола выиграл президентский 
грант в один миллион рублей на реализацию 
творческого проекта «И оживает сказка…». Он 
направлен на сохранение культурного насле-
дия – волшебного мира сказок отечественных и 
зарубежных авторов.

Название первого спектакля этого проекта уже из-
вестно – «Сестра моя русалочка», и работа над ним на-
чата. Режиссером станет Петр Зубарев, основатель ма-
риинского театра «Желтое окошко». «Сотрудничество 
с Петром Михайловичем продолжается уже несколько 
лет, – рассказывает Оксана Наливайко, руководитель от-
дела маркетинга театра. – Он поставил у нас четыре яр-
ких спектакля для детей. Особой любовью у ребят поль-
зуется «Гуси-Лебеди», от этого интерактивного спекта-
кля-игры маленькие и взрослые зрители в полном вос-
торге. Уверена, что и «Сестра моя русалочка» понравит-
ся публике!»

Современные дети, уже привыкшие к визуальной вы-
разительности, перестают воспринимать театральное ис-
кусство без зрелищных эффектов. Поэтому отличитель-
ной особенностью проекта «И оживает сказка…» будет 
яркая визуальная составляющая, которая создается бла-
годаря многообразию современных технических средств. 
Тем более что материал, выбранный для постановок, 
подразумевает обилие чудесных превращений и сказоч-
ных трансформаций. «Идея, на развитие которой мы по-
лучили грант, была в том, чтобы использовать современ-
ные технологии, а они очень дорогие, – продолжает Ок-
сана Наливайко. – На полученные деньги мы приобре-
тем мультимедийное оборудование: специальные экраны 
и установки, и последующие спектакли будут ставиться с 
его использованием».

Премьера спектакля «Сестра моя русалочка» состо-
ится уже в сентябре.

Екатерина ПЕРЕВЕРЗЕВА.

Возвращение 
«Авроры»
окончание. начало на 1-й стр.

В едином комплексе 
Представитель нового собственника «Авроры», 

московской компании «Регион эстейт», Дмитрий 
Мельников рассказал губернатору Кузбасса Сергею 
Цивилеву, что сейчас в торговом центре ведутся рабо-
ты по обустройству лестницы и трех аварийных вы-
ходов в рамках предписаний, выданных МЧС. Так-
же была проведена еще одна экспертиза, которая вы-
явила ряд новых нарушений. Они также будут устра-
нены. В частности, планируется усилить потолочные 
перекрытия. 

Кроме того, будет обновлен фасад здания и обу-
строены парковки, которые расположатся по обеим 
сторонам бывшего кинотеатра. Губернатору и жур-
налистам был представлен новый проект фасада об-
новленной «Авроры» – сейчас он находится в фи-
нальной стадии обсуждения. В частности, глава го-
рода Илья Середюк предложил собственникам зда-
ния рассмотреть возможность использования сте-
клянных элементов фасада. Но, повторяем, все это 
– в стадии обсуждения. Ведь даже в представленном 
варианте обновленный фасад, по словам Середюка, 
обрел «пластику», вписываясь в общий комплекс 
благоустройства этой части бульвара Строителей. 

Отметим, здесь сейчас активно преображается при-
легающая территория: 16 га рядом со строящимся Куз-
басским президентским кадетским училищем, плюс еще 
40 га – дворовые территории, проезды, кольцевая раз-
вязка и т.д. В этом смысле обновление бывшего кино-
театра особенно актуально. 

Глава Кузбасса поручил собственнику «Авроры» 
предусмотреть в обновленном ТРК комплекс развле-
чений с детьми: детские кафе, магазины, кинотеатры, 
поскольку сюда будут приходить в том числе кадеты 
Президентского училища и их родители. 

«Будем помогать, – сказал губернатор. – Требова-
ние одно – безопасность. Здесь компромиссов не бу-
дет». 

Представить «Регион эстейт» заверил главу региона, 
что к 1 сентября работы первой очереди: фасад и при-
легающая парковочная территория, будут выполнены. 
Внутри здания центр также преобразится. В том числе 
здесь появятся новые арендаторы, с которыми ведут-
ся переговоры, также здесь рассчитывают на возвра-
щение старых партнеров. 

Как пояснил Дмитрий Мельников, в качестве якор-
ного арендатора здесь по-прежнему будет детская зона: 
кинотеатры, кафе, детские комнаты и проч. Причем она 
будет организована с учетом требований безопасно-
сти и разместится не выше второго этажа, как и пред-
писывает закон. 

Мельников не назвал конечную сумму вложений 
компании в реконструкцию центра, но уже понят-
но, что она будет значительной. «Поскольку в дан-
ный момент в стадии обсуждения находится окон-
чательный вариант дизайна фасада здания, сейчас 
сложно об этом говорить. Могу лишь сказать, что 
это будет сумма с восемью нулями», – сказал Дми-
трий Мельников.

Губернатор Кузбасса сообщил журналистам после 
осмотра хода работ по реконструкции «Авроры», что 
подход нового собственника, который за такой крат-
кий срок выполнил немалый объем работ, вызывает 
уважение. Надеемся, что эти темпы сохранятся и даль-
ше и «Аврора» наконец-то обретет долгую и счастли-
вую жизнь на благо кемеровчан.

Наталья ГУЗЕВА.






